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ポールハリスソサエティ今年度分です。 ( 宮﨑茂和 )
　※宮﨑茂和パストガバナーより、今年度分としてポールハリス
ソサエティのご寄付をいただきました。2006 年より継続して毎
年 1,000 ドルのご寄付をおただいておりますことに感謝申し上
げます。
受付で久しぶりに名前を聞かれました。時代は移り変わってい
きます。 ( 宮﨑茂和 )
島田さん、卓話ありがとうございました。 ( 平野洋一 )
わずかでも世界の役にたちますように。 ( 出雲路康照 )
ありがとうございます。 ( 澤田悟恵 )
島田さん、本日の卓話ありがとうございました。 ( 田中秀也 )
宮﨑パストガバナー、ポールハリスソサエティを毎年ありがとう
ございます。 ( 谷﨑由美子 )
ロータリー財団の寄付金はドル建て換算です。ドル高・円安の
ため大変困っています。島田さん、円高に向けてよろしくお願い
します。 ( 野村直之 )
感謝。 ( 萬谷光司 )
よろしくお願いいたします。 ( 柳町剛弘 )
髙木義秀・村井　勝・山本晃司
 各　君

日銀福井所長島田様、卓話楽しみにしています。米山奨学生、マ
イダル君、ようこそ福井へ。 ( 吉田清二 )
島田さん、卓話ありがとうございました。 ( 淡島智子 )
清川さん、文部科学大臣表彰おめでとうございます。 
 ( 上田祐広 )
兄が黄綬褒章、私が文部科学大臣表彰をいただきました。感謝
です。 ( 清川卓二 )
私の応援している企業が西日本初のユニコーン企業となりまし
た。 ( 小森富夫 )
今日は卓話の機会をいただきありがとうございました。
 ( 島田康隆 )
5月は「青少年奉仕月間」です。新しいお札にご縁がありますよ
う。楽しいお話・特製のペンありがとう。 ( 清水慶造 )
竹内さんと隣の席になったので。 ( 渡邉義信 )
髙木義秀・竹内大介
【皆出席御祝】浅井正勝
【誕生日御祝】岩下春幸・加藤信一・平田　制・松田将裕・
 山本　宝
【配偶者誕生日御祝】石橋正人・大森正男・中山浩成・橋本泰久・
 山野井秀一・吉岡正盛
配偶者誕生日御祝 / 妻が何歳になるかは忘れましたが、娘は今
週 19 歳になりました。めでたい。 ( 後藤正邦 )
配偶者誕生日御祝 / 妻を片思いです。 ( 清水正一 )
【結婚記念日御祝】加藤信一・玉木　洋・野村直之・橋本泰久・
 細江　究・村田長隆
結婚記念日御祝 / 島田会員、卓話ご苦労様でした。明日も走りま
しょう。 ( 木村憲一 )
結婚記念日御祝 / 娘もいなくなり、2人の生活を楽しんでおりま
す。 ( 辻橋清和 )
 各　君

吉田会長、角谷幹事、あと2か月頑張ってください。(平野洋一 )
マイダル君、ようこそ福井ロータリークラブへ。 ( 上田祐広 )
福井総合病院での 1か月のリハビリ入院から無事退院しまし
た。林正岳先生、お世話になりました。 ( 玉木　洋 )
頑張ってください。 ( 中田善弘 )

マイダルさん、福井とモンゴルの架け橋となれるように期待し
ています。 ( 畑下徳洋 )
マイダルさんのご挨拶を伺い、感動したと同時に米山奨学寄
付金で多くの方々の支えになっていることを知ることが出来まし
た。マイダルさん、今後も頑張ってください。 ( 八木信二郎 )
加藤幹夫・山岸恒一
 各　君

■ 5月19日(日)
  地区補助金事業
 「外国人技能実習生交流会事業」
■ 5月23日(木)
  クラブフォーラム
   (ローターアクト委員会)
■  13:30 ～　
   今・次年度引継連絡会議
■ 5月30日(木)
  クラブ協議会/
   次年度活動計画発表
    (各担当理事)
■ 6月6日(木)
  栄誉行事/クラブフォーラム
   (外国人技能実習生
    交流事業報告)

今後の予定

■ 開会点鐘 ： 12時30分
■ 閉会点鐘 ： 13時30分

■ 会場：ザ・グランユアーズフクイ
■ クラブフォーラム
  ( ローターアクト委員会 )

2024年5月23日(木)
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米山奨学特別寄付金
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2024年5月16日　第3581回本日の例会

5 月は「青少年奉仕月間」です。 －地域社会の若いリーダーたちに働き掛け意義のあるプロジェクトを一緒に実施しよう。－

2023-24 年度  会 長

吉田  清二
　「円安」

　５月の第一例会です。私達に託された任期も後1.6ケ月余りになりました。しかし今期は未だ、職場訪問例会、

外国人技能実修生交流会、炉辺会談等も残っておりますのでよろしくお願いいたします。

　さて最近の円安（本日は 1ドル 155.86 円）は我々の生活に大きく影響しています。円安には 2面性があり、輸出産業にとっ

ては好ましい状況です。日本製品が海外で競争力を持ち輸出が促進されます。一部の企業では巨大な儲けあつたとの報道もあ

ります。また、円安により外国から観光客の増加。即ちインバウンド効果で観光業は潤っているといいます。

　一方、円安には当然リスクもあります。エネルギーや原材料の輸入費が増加することが挙げられます。国内では、円安はイ

ンフレ傾向をもたらし、輸入品の価格上昇により消費者の購買力を減少させ、消費活動を抑制します。政府や企業は状況を注

意深く監視し、適切な政策や対策を講じて頂きたいと思います。但し日本が為替操作常連国と指定されるとまずい事になりま

す。早く、円が妥当な価格にて安定してほしいです。

会長挨拶

12 時 30 分 開会点鐘　
 会長挨拶
 委員会報告・幹事報告・その他
 会社紹介 ( 庵 貴敏会員 )
13 時 10 分 閉会点鐘

13 時 15 分 施設見学 ( グループ毎 )
13 時 30 分 終了・解散

第４回　炉辺会談　開催情報

寄付金の状況

 5月  9日分 累　計 目   標 

ニコニコ箱 98,000円 2,157,100円 3,000,000円

ロータリー財団 25,000円 3,788,220円 4,095,900円

米山奨学金 16,000円 2,105,650円 2,540,000円

ありがとうございました。

職場訪問例会
会場：東京海上日動火災保険㈱福井支店様

　
　班 開催日 開催場所 開始時間 会費 座　長 世話役
　１ 5/23（木） かんきち 駅前店 18：30 6,000 円 渡辺  崇嗣 木村  佳美
　２ 5/20（月） 四季彩中華 シノワ 18：30 7,000 円 加藤  有司 清川  卓二
　３ 6/  6（木） ホテルリバージュアケボノ 18：30             10,000 円 松田  将裕 西岡  宏二郎
　４ 5/21  （火） 京町家  萬會 18：30 8,000 円 前川  小百合 中田  善弘
　５ 5/23（木）  開花亭　sou-an 18：30             13,000 円 山岸  靖夫 長谷  美左子
　６ 5/24（金） 柳庵　Ryu-an 18：30 8,000 円 石丸  敦士 竹内  大介
　７ 5/16（木） ピリケン 本店 18：30 7,000 円 鷲田  泰紀 島田  康隆

第 4回の炉辺会談の各班の開催日時・場所が確定しましたので、ご案内いたします。
ご自身の班の炉辺会談にやむを得ずご参加できない方は、他の班に振替してご参加ください。（下記参照）
炉辺会談は、メークアップの対象となりますので、積極的なご参加を宜しくお願い致します。



①本日、次年度会員手帳発行に向けて「会員名簿内容確認のお願い」の文書をお渡ししております。変更希
望箇所の有無を記載して 5月 16 日（火）までに事務局に提出して下さい。

②本日、会報に挟み込みしております福井南ロータリークラブ主催「能登半島地震 復興支援コンサート」が
5月 26 日はピテラスにて開催されます。

③本日、例会終了後、理事会を行います。理事会の会場は 4階　クリスタルです。参加される理事役員皆さま、よろしくお願
いいたします。

幹  事　角谷  恒彦

● 現在会員 128名
● 出席者 81名
● 欠席者 38名
● 出席免除者欠席 9名
● 今回例会出席率 68.1％

● メークアップ 28名
● 欠席者 16名
● 修正出席率 87.0％

  4 月 11 日 ●メークアップ　　　木村憲一(4/27 2024-25年度 地区研
修・協議会)、長谷美左子(4/30 2024-25年度 地区ローターア
クト委員会) 各　君

 2024 年  5 月 9 日　　第 3580 回　

配偶者誕生日御祝

誕生日御祝 結婚記念日御祝

浅井  正勝 会員 (11 年 )

平田  制会員、野尻 章博会員、山本  宝会員
増田 喜一郎会員、伊井 彌州雄会員、中山 浩行会員
松田 将裕会員、竹原 和行会員、加藤 信一会員
森川 圭造会員、寺本 光宏会員、岩下 春幸会員

幹事報告

栄誉行事

例会報告

皆出席御祝

木下 勝元会員、橋本 泰久会員、須賀原 和広会員
藤田 清彦会員、木村 憲一会員、辻橋 清和会員
野村 直之会員、西澤 雄三会員、開発  毅会員
加藤 信一会員、林  正岳会員、細江  究会員

橋本 泰久会員、西澤 雄三会員、中広  久会員
中山 浩成会員、吉岡 正盛会員、増田 喜一郎会員
大森 正男会員、後藤 正邦会員、山野井 秀一会員
清水 正一会員、石橋 正人会員

2024・25 学年度 2年間　福井工業大学　工学部 3年　モンゴル出身
エルデネルバヤル　マイダルさんが当クラブの米山奨学生となり、吉田会長より

奨学金の授与が授与されました。会員の皆様 2年間よろしくお願いいたします。

2024 学年度　米山奨学生
エルデネルバヤル　マイダルさん

　日本銀行福井事務所の島田です。本日は「新しいお札の話」というテーマでお話します。
　まず、「お札の歴史」について簡単に触れておきます。「お札の歴史」を紐解くと、福井と密接な繋がりがあります。「お札
と福井」の関係について押さえておくべきポイントを３つご紹介します。
　まず、一つ目は「江戸時代、全国で一番初めに藩札を発行したのは福井藩」ということです。江戸時代初期、福井藩は第
２代藩主の松平忠直の乱心などによる減封により財政難が深刻化したため、藩札を発行することで経済立て直しを図ろうと
しました。他藩に先駆けて発行できたのは、御三家に次ぐ高い格式だったからです。
　二つ目のポイントは、明治新政府が、初めて全国通用紙幣として発行した「太政官札」は、越前和紙で作られたという点です。
太政官札に越前和紙が採用された理由は２つあります。一つは、越前和紙の品質が高く、容易に偽造することができなかっ
たということです。もう一つは、太政官札の発行を建議したのは、由利公正であるという点です。由利公正は、坂本龍馬の
推挙を受けて明治政府最初の財務大臣となった人物です。越前和紙が採用された背景には、福井藩にゆかりにある由利公正
の存在が大きく影響したと言われています。ただ、太政官札は、明治新政府の信用が強固でなかったなどの理由で流通は困
難を極め、わずか１年半で新規の発行が停止されてしまいました。
　三つ目のポイントは、お札の偽造防止技術の根幹ともいえる「すかし」は福井由来の技術であるという点です。太政官札
が発行停止となったあとも、越前和紙の職人は現在の国立印刷局の前身である「紙幣寮」という組織に採用されて、伝統的
な技法である「すかし」の技術を進化させました。国立印刷局の資料の中では、越前出身の技術者が精巧精密な模様をすき
入れる特殊な技法を考案したと書かれています。今の時代でもよく「実は福井の技術」と言われますが、日本銀行券の中に
も福井以来の技術があるということです。
　ここからは、今年７月３日の発行を予定している新しい日本銀行券についてお話します。
　まず一万円券の表は、福沢諭吉から渋沢栄一に変わります。渋澤栄一は、「近代資本主義の父」と言われる方です。生涯に
約 500 もの企業の設立に関与しました。裏面は、平等院の鳳凰の像から東京駅に変わります。
　次に、五千円券です。こちらは樋口一葉から津田梅子に変わります。津田梅子は、最初の女子留学生として岩倉使節団に
加わり、アメリカに留学した人です。その後、日本に戻ってきて「女子英学塾」、今の津田塾大学を設立しました。「日本に
おける女子教育の先駆者」と言われています。裏面は、尾形光琳のカキツバタから、フジ（藤）に変わります
　最後は千円券です。こちらは、野口英世から北里柴三郎に変わります。北里柴三郎は、破傷風の治療法などを確立した人です。
「近代日本医学の父」と言われています。裏面は、「富士山と桜」の図柄から、葛飾北斎の「富嶽三十六景」の有名な浮世絵
に変わります。
　なぜ今、新しいお札を発行するのでしょうか。理由は２つあります。
　まず一つ目は、「キャッシュレスが進む中にあっても、現金への需要は根強く、決済手段としての現金の重要性は変わらない」
ということです。キャッシュレス決済比率がここ数年で大きく上昇している中にあっても、お札の発行残高は増加傾向を辿っ
ています。その背景には、経済成長に伴う消費支出の増加や、低金利下での現金保有の機会費用の低下などの理由が考えら
れます。
　もう一つの理由は、現在のお札の発行から 20 年が経過する中で、偽造抵抗力を確保する必要があるということです。紙幣
は信用が極めて重要な要素です。その信用を担保するのが、お札に搭載される偽造防止技術です。今のお札にも高い偽造防
止技術が採用されていますが、やはり 20 年も経つと印刷技術が進歩するので、最新の技術を導入して偽造抵抗力を高める必
要があります。具体的には、高精細化した「すかし」や、肖像が三次元に見えて回転するホログラムなどが搭載されます。
　7月 3日の発行日に向けて、日本銀行における新札の備蓄は順調に進んでいます。民間でも、ＡＴＭについては順調に改修
が進捗しています。自販機については、台数がかなり多いこともあり、一部は新札発行後も未対応のものが残存する可能性
があります。
　最後に、現行のお札については、新しいお札が発行されたあとも、引き続き使用することができます。「現行のお札は使え
なくなる」などと騙った詐欺行為にはくれぐれもご注意ください。
　ご清聴ありがとうございました。

米山奨学金授与

米山カウンセラー委嘱状授与

島田  康隆会員

演　題「新しいお札の話」

会員卓話

2024学年米山奨学生　エルデネバヤル マイダルさんのカウンセラーに畑下徳洋会員が任命され、
委嘱状が渡されたました。畑下会員　よろしくお願いいたします。
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